

INTERCÉDEZ

VOL. XLII N° 6

NOVEMBRE-DÉCEMBRE 2025



La migration musulmane à notre époque

par Donna Krstulovich

Voici quelques années, une affiche du Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) accrochée au mur de mon bureau montrait une femme désespérée et oubliée, assise sur le sol nu d'un camp de réfugiés, la tête entre les mains. La légende obsédante disait : « Un réfugié aimerait bien avoir vos problèmes. » Cela m'a rappelé chaque jour que de nombreuses personnes dans le monde vivent dans un contexte de guerre, de pauvreté extrême, de conditions difficiles, d'instabilité politique et de situations désespérées. Chacun d'entre nous pourrait un jour se retrouver réfugié !

Pourquoi les gens quittent leur pays

Certaines personnes sont *poussées* hors de leur pays par la guerre, la famine, la pauvreté, le nettoyage ethnique, les bouleversements politiques ou la persécution, tandis que d'autres sont *tirées* par le désir d'un avenir économique meilleur, d'une mutation professionnelle, d'une meilleure éducation ou d'une réunification avec leur famille. Les guerres en Syrie, en Irak, en Afghanistan, en Ukraine, en Russie et dans de nombreux pays africains ont été un facteur de poussée majeur pour les réfugiés qui se déplacent vers d'autres destinations.

Le mot « diaspora » vient du grec ancien *dia speiro*, qui signifie « semer partout » ou « disperser ».¹ Dans le langage moderne, le terme « diaspora » désigne des populations, telles que les

membres d'un groupe ethnique ou religieux, qui sont originaires du même endroit mais qui se sont dispersées vers des lieux distincts. « La *diaspora* islamique désigne la dispersion mondiale des musulmans qui se sont installés hors de leur pays d'origine, donnant naissance à diverses communautés qui conservent leur identité religieuse et culturelle. »²

Du point de vue de Dieu, les bouleversements mondiaux créent un environnement dans lequel les réfugiés fuient leur pays d'origine et s'installent dans un nouveau pays, créant ainsi un contexte similaire à celui décrit dans Actes 17.26-27 :

Il [Dieu] a fait que tous les hommes, sortis d'un seul sang, habitassent sur toute la surface de la terre, ayant déterminé la durée des temps et les bornes de leur demeure; *il a voulu qu'ils cherchassent le Seigneur, et qu'ils s'efforçassent de le trouver en tâtonnant, bien qu'il ne soit pas loin de chacun de nous.* (LSG, soulignement ajouté)

Catégories de migration

Afin d'apporter des précisions sur les différentes catégories de migration, le Comité international de secours (IRC) propose les définitions suivantes pour les termes « réfugiés », « personnes déplacées à l'intérieur de leur propre pays (PDI) », « immigrants », « migrants » et « demandeurs d'asile » :

Suite à la page 3



Jusqu'à ce que tous aient entendu

Comment donc invoqueront-ils celui en qui ils n'ont pas cru? Et comment croiront-ils en celui dont ils n'ont pas entendu parler? - Romains 10.14

Mark Brink

Directeur international

Initiative globale :
Atteindre les peuples musulmans



L'équipe de l'Initiative globale vous souhaite un temps de Noël bénî ! Sans l'Incarnation, nous n'avons pas de croix. Sans la croix du Christ, nous n'avons pas de salut. Sans le salut, nous sommes sans espoir, perdus dans nos péchés et condamnés pour l'éternité. Nous remercions Dieu pour son don insondable : Jésus-Christ !

Dans l'article principal de ce numéro, vous découvrirez la grande opportunité d'atteindre les réfugiés avec l'Évangile. Plus je suis dans le ministère, plus je réalise que ce n'est que par l'intercession qui prévaut, à travers le Saint Esprit, que l'Évangile pénétrera le cœur des musulmans et fera avancer son royaume. Wesley Duewel explique avec passion l'importance de la prière :

Aujourd'hui, Dieu a besoin avant tout d'hommes et de femmes qui savent comment vaincre par la prière – des intercesseurs puissants, des vainqueurs infatigables, des personnes qui persévérent dans le combat et la conquête par la prière jusqu'à ce que les puissances célestes soient libérées et que la volonté de Dieu s'accomplisse dans les situations concrètes sur terre.

La cause de Dieu avance timidement et lentement lorsqu'il y a plus de personnes qui organisent que de personnes qui agonisent, plus de travailleurs que de guerriers de prière qui prévaut. Nous avons besoin de guerriers de prière qui ont vu le cœur de Dieu, qui ont expérimenté la puissance et la gloire de la croix, qui connaissent la signification biblique et l'importance du jour du jugement, du paradis et de l'enfer. Nous avons besoin de guerriers de prière qui ressentent l'esclavage, l'absence de tout espoir éternel et le destin funeste des non-sauvés ; qui

ressentent la puissance transformatrice, la joie et la gloire du Christ des sauvés. Nous avons besoin de guerriers de prière qui prient comme si Dieu était Dieu et comme si Satan était Satan.

Dieu recherche des personnes qui persévérent dans la prière. La prière est le moyen qu'il a choisi pour amener le monde vers la justice et les peuples vers le salut. Dieu cherche des personnes pour prévaloir dans la prière parce qu'il voit les millions d'habitants de la terre dans leur péché et leur détresse, les aime infiniment et désire ardemment les sauver du péché, de Satan et de l'enfer. Le prix de leur rédemption a déjà été payé. L'œuvre du Calvaire est achevée en triomphe, pour toujours. Tout est prêt, mais l'homme est aveuglé, enchaîné et endurci par le péché.

Le seul espoir de Dieu pour les millions d'habitants de la terre, c'est la prière qui prévaut. C'est pourquoi Jésus intercède jour et nuit et nous sollicite une coopération sans faille. Dieu a prévu que les nations seraient sauvées par la prière (Ps 2.8). Cela fait partie de son décret éternel. Par conséquent, Jésus prie, et par conséquent, nous devons prier. (Wesley Duewel, « Prevailing Prayer: The Need of the Church », <https://lead.me/PrevailingPrayer>. Voir le code QR).

Rejoignez-nous pour intercéder en faveur des musulmans perdus de notre monde. En intercédant, Dieu renforcera votre fardeau de prière, et vous deviendrez la solution au cri du cœur de Dieu pour les nations !



Groupe musulman non atteint Profil de prière : Les Aringa de l'Ouganda* Population : 1 042 000 88 % de musulmans

Le peuple Aringa vit principalement dans le district de Yumbe en Ouganda, dont la frontière nord est partagée avec le Soudan du Sud. Les Aringa sont également dispersés dans toute la région du Nil occidental et, à un moindre degré, dans le reste de l'Ouganda. Ils sont par tradition chasseurs et cultivateurs, et élèvent également du bétail à petite échelle, principalement pour leur usage domestique. Un nombre croissant deviennent des hommes d'affaires, même si la plupart d'entre eux continuent à pratiquer l'agriculture pour subvenir à une partie de leurs besoins alimentaires et financiers. Ils ont généralement des familles nombreuses et sont des travailleurs acharnés.

Les Aringa sont principalement musulmans, avec un petit nombre de chrétiens parmi eux (1,9 %). Officiellement, ils adhèrent aux principes fondamentaux de l'islam, mais ils croient également au pouvoir des esprits ancestraux. Leur version de l'islam comprend divers éléments de l'animisme.

La réaction des musulmans aringas à l'évangélisation chrétienne est mitigée. Quelques-uns se sont convertis, mais ils craignent les persécutions de la part des musulmans. Certains musulmans aringas, lorsqu'ils sont approchés par des évangélistes chrétiens, réagissent en les chassant, en les insultant ou en ignorant leur message. D'autres font semblant d'accepter le message pour obtenir des avantages personnels, comme de l'argent.

Sujets de prière

- Priez pour que l'Église ougandaise ait à cœur d'atteindre les Aringa avec l'Évangile.
- Priez pour le Seigneur appelle des personnes disposées à aller chez les Aringa.
- Priez pour l'achèvement de la traduction de l'Ancien Testament en langue aringa. Le Nouveau Testament est actuellement disponible dans leur langue.
- Priez pour que des rêves, des visions et des guérisons surnaturelles se produisent parmi les Aringa.

*Pour plus d'informations sur les Aringa, consulter le https://joshuaproject.net/people_groups/19162/UG

- **Les réfugiés** sont des personnes qui ont été contraintes de fuir leur foyer en raison de la guerre, de la violence ou de persécutions, souvent sans avertissement préalable. Ils ne peuvent pas rentrer chez eux jusqu'à ce que les conditions dans leur pays d'origine soient suffisamment sûres pour leur permettre de revenir. Les personnes ayant le statut de réfugié bénéficient d'une protection en vertu des lois et conventions internationales. Ils reçoivent une aide vitale de la part des organismes d'aide humanitaire et peuvent devenir des résidents permanents légaux, puis, à terme, des citoyens.
- **Les personnes déplacées à l'intérieur de leur propre pays (PDI)** sont des personnes qui, comme les réfugiés, ont été contraintes de fuir leur foyer en raison d'un conflit, de violences, de persécutions ou d'une catastrophe. Cependant, les PDI restent dans leur pays d'origine et ne franchissent pas les frontières internationales pour se mettre en sécurité.
- **Les immigrants** sont des personnes qui choisissent de quitter leur pays d'origine pour s'installer dans un pays étranger, mais pas en raison d'une guerre, de violences ou de persécutions. Les immigrants doivent souvent passer par un long processus de vérification avant de pouvoir immigrer dans un nouveau pays. Beaucoup deviennent des résidents permanents légaux et, à terme, des citoyens. Les immigrants sont libres de retourner dans leur pays d'origine à tout moment.
- **Les migrants** sont des personnes qui se déplacent de lieu en lieu (à l'intérieur de leur propre pays ou au-delà des frontières), généralement pour des raisons économiques, comme le travail saisonnier. Tout comme les immigrants, ils n'ont pas été contraints de quitter leur pays natal en raison de persécutions ou de violences, mais recherchent plutôt de meilleures opportunités.
- **Les demandeurs d'asile** sont des personnes qui recherchent une protection internationale contre les dangers dans leur pays d'origine, mais dont la demande de statut de réfugié n'a pas encore été légalement déterminée. Les demandeurs d'asile doivent demander une protection dans le pays de destination, ce qui veut dire qu'ils doivent arriver à la frontière ou la traverser pour faire leur demande. Ensuite, ils doivent être en mesure de prouver aux autorités qu'ils remplissent les critères pour bénéficier de la protection accordée aux réfugiés. Tous les demandeurs d'asile ne seront pas reconnus comme réfugiés.³

Pour l'Initiative globale : atteindre les peuples musulmanes, l'objectif n'est pas de se lancer dans un débat politique sur la question de savoir si les réfugiés doivent venir aux États-Unis ou dans



d'autres pays, mais plutôt de mettre en avant l'incroyable opportunité accordée aux chrétiens et aux églises de montrer l'amour de Jésus à ceux qui arrivent dans les pays et les quartiers d'accueil. Beaucoup viennent de pays déchirés par la guerre, avec des histoires de désespoir, de traumatismes, de peur et de perte, à la recherche de liberté, de sécurité et d'une nouvelle vie. De nombreux réfugiés proviennent de pays où la population musulmane dépasse 90 %, et la plupart d'entre eux n'ont jamais rencontré de chrétien ni lu la Bible. L'Initiative globale existe pour équiper l'Église mondiale afin qu'elle puisse atteindre les musulmans avec l'Évangile de Jésus-Christ, qui seul donne la véritable liberté et une nouvelle vie.

Le lien entre migration et religion

Le Pew Research Center indique que les chrétiens constituent le groupe de migrants le plus important, mais que les juifs sont les plus susceptibles d'avoir émigré. D'après les dernières données des Nations Unies (2020), plus de « 280 millions de personnes, soit 3,6 % de la population mondiale, sont des migrants internationaux, ce qui veut dire qu'ils vivent en dehors de leur pays de naissance ».⁴

Les mouvements migratoires sont mesurés de deux manières : par les *stocks* et les *flux*. Les chrétiens représentent 47 % des migrants internationaux, les musulmans 29 %, les personnes sans affiliation religieuse 13 %, les hindous 5 %, les bouddhistes 4 % et les juifs 1 %. Ces chiffres sont basés sur les stocks de migrants adultes et enfants vivant désormais hors de leur pays d'origine, accumulés au fil du temps. Cela diffère des flux migratoires, qui varient d'une année à l'autre en fonction des crises mondiales telles que les guerres, les catastrophes naturelles, les persécutions, les changements de gouvernement et les bouleversements économiques, ou encore de la quête d'emplois mieux rémunérés, d'une meilleure éducation ou du regroupement familial dans le pays de destination. Depuis la publication des données de l'ONU de 2020, les Afghans et les Syriens ont fui leur pays, augmentant ainsi le flux de réfugiés vers d'autres pays.

Les musulmans représentent environ 25 % de la

La migration musulm

population mondiale. Sur les quelque 80 millions de personnes qui vivent hors de leur pays natal, 29 % sont des migrants musulmans. Ils tendent à s'installer dans des pays islamiques riches qui affichent une forte demande de main-d'œuvre, tels que l'Arabie saoudite, les Émirats arabes unis (EAU) et la Turquie. La plupart des migrants internationaux s'installent dans des pays voisins de même religion. La population totale du Moyen-Orient est composée à 93 % de musulmans, à 4 % de chrétiens et à 1 % de juifs. Todd Johnson note avec perspicacité un changement considérable dans la démographie religieuse :

Dans l'histoire récente, l'un des changements les plus profonds dans le paysage religieux mondial est le déclin proportionnel inexorable des communautés chrétiennes historiques au Moyen-Orient [...] Neuf pays du Moyen-Orient ont connu une baisse significative du pourcentage de chrétiens dans leur population entre 1900 et 2020 : Égypte, Irak, Iran, Israël, Jordanie, Liban, Palestine, Syrie et Turquie. Parmi ces pays, les changements les plus spectaculaires ont été observés au Liban (42 %), en Turquie, en Syrie et en Palestine, chacun ayant chuté de plus de 10 points de pourcentage au cours du siècle.⁵

Johnson indique également que six pays du Moyen-Orient – Bahreïn, Koweït, Oman, Qatar, Arabie saoudite et EAU – ont connu un afflux massif de chrétiens, principalement des travailleurs migrants originaires des Philippines, de Corée du Sud et d'autres pays. Ces migrants travaillent principalement dans la production pétrolière, la construction, les tâches domestiques et d'autres emplois dans le secteur des services.⁶

Les migrants peuvent se déplacer pour des raisons religieuses, à la fois pour échapper à la persécution religieuse et pour vivre parmi des personnes ayant des croyances religieuses similaires. Par exemple, les musulmans émigrent principalement vers l'Arabie saoudite, les juifs vers Israël, les chrétiens et les personnes sans affiliation religieuse vers les États-Unis, l'Allemagne et la Russie. Les migrants quittent généralement des pays pauvres ou dangereux dans l'espoir d'améliorer leur vie et de trouver prospérité et sécurité.

Pays d'origine et de destination

Selon le Pew Research Center, la Syrie est le pays d'origine le plus fréquent en raison de la guerre qui s'est déclenchée en 2011. La Syrie représente 10 % du stock mondial de migrants musulmans, qui choisissent comme destinations



des pays tels que la Turquie, le Liban, les nations européennes et les États-Unis.¹ L'Inde est le deuxième pays d'origine le plus fréquent, avec des pays de destination tels que l'Arabie saoudite, les EAU, Oman et les États-Unis, du fait des opportunités d'emploi.⁷

L'Afghanistan est actuellement le troisième pays d'origine le plus fréquent. Pendant les décennies de guerre, la plupart des migrants afghans se sont rendus en Iran et au Pakistan. Mais aujourd'hui, ces deux pays expulsent des centaines de milliers de réfugiés afghans, invoquant des raisons de sécurité et des ressources limitées.⁸ Le Pakistan a accueilli 3,5 millions d'Afghans pendant les décennies de guerre, dont 700 000 qui sont arrivés après la prise du pouvoir par les talibans en 2021. « Le gouvernement affirme que le nombre élevé de réfugiés représente désormais un risque pour la sécurité nationale et exerce une pression sur les services publics. »⁹

L'Afghanistan est donc aujourd'hui un pays de destination majeur pour les Afghans déracinés, dont certains n'ont jamais vécu en Afghanistan. Ainsi, des millions d'Afghans se retrouvent dans un Afghanistan sous contrôle taliban, qui éprouve déjà des difficultés économiques et n'autorise ni le travail ni l'éducation des filles et des femmes. Depuis la prise de pouvoir

Chane à notre époque



des talibans en 2021, les États-Unis sont une destination privilégié pour les réfugiés afghans.

S'installer dans un nouveau pays

Les crises mondiales actuelles liées aux réfugiés constituent à la fois un défi et une opportunité pour l'Église universelle. De nombreuses églises reconnaissent ce grand besoin et envoient des missionnaires et des équipes missionnaires à court terme aux quatre coins du monde, en obéissance à la Grande Mission. En même temps, les chrétiens doivent reconnaître et s'engager dans le champ missionnaire qui se trouve au sein de leurs propres communautés. Dieu est à l'œuvre pour amener les réfugiés vers les nations afin qu'ils puissent entendre la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ. Ils ont souvent des rêves et des visions de Jésus qui les conduisent finalement au salut.

Dieu porte un intérêt particulier aux étrangers. « Si un étranger vient séjourner avec vous dans votre pays, vous ne l'opprimerez point. Vous traiterez l'étranger en séjour parmi vous comme un indigène du milieu de vous; vous l'aimerez comme vous-mêmes, car vous avez été étrangers dans le pays d'Égypte. Je suis l'Éternel, votre Dieu » (Lv 19.33-34).

Les réfugiés apportent à leur pays d'accueil leur culture, leur cuisine, leurs expériences de vie, leurs croyances religieuses et leurs pratiques sociales. Ils arrivent avec le peu d'affaires qu'ils ont pu emporter avec eux. Beaucoup souffrent de traumatismes, de dépression, de peur de l'inconnu et d'épuisement. Bien qu'ils pleurent la perte de leur foyer, des membres de leur famille restés au pays, de leur pays et de tout ce qui leur est familier, ils espèrent et rêvent d'un avenir meilleur. Grâce aux téléphones portables et à Internet, la plupart des réfugiés peuvent rester en contact avec leur famille au pays, mais ils ont besoin d'aide pour se réinstaller et commencer une nouvelle vie dans leur pays hôte.

Parfois, les résidents locaux perçoivent les étrangers comme une menace ou un danger. Ils peuvent vivre tout près d'eux, mais rester éloignés sur les plans culturel et religieux. Cependant, dans le cas des musulmans, il est important de noter qu'ils aiment généralement discuter de religion et ont des questions sur le christianisme. Les musulmans peuvent remettre en question l'islam, mais ils s'y accrochent fermement car ils ne veulent pas déplaire à Allah. Quant aux chrétiens, ils doivent changer leur attitude de peur, de colère, de haine et d'indifférence pour adopter une attitude d'amour et de compassion envers les étrangers qui vivent parmi eux. En les aidant et en nouant des relations avec eux, les croyants ont souvent la joie de partager l'Évangile avec ces familles de réfugiés.

Comment les églises et les individus peuvent aider les réfugiés

Les agences de réinstallation aident les familles de réfugiés à satisfaire leurs besoins fondamentaux ; à trouver un emploi, un logement et des soins médicaux ; à inscrire leurs enfants à l'école ; et à régler les formalités juridiques. Ils les orientent vers des programmes gouvernementaux et les inscrivent à des programmes d'aide publique et de services sociaux. De même, les croyants individuels et les églises peuvent venir en aide aux familles de réfugiés dans leur adaptation à une nouvelle vie. Voici quelques façons de les assister :

Offrir de l'aide pour les questions liées à la vie quotidienne

Au départ, les églises et les individus peuvent aider les familles à s'installer dans leur logement en leur faisant don de meubles et d'articles ménagers et en leur fournissant de la nourriture et des vêtements. Les réfugiés peuvent se sentir dépassés par tous les ajustements à effectuer. Beaucoup ont besoin d'aide pour apprendre l'anglais ou la langue locale. Ils doivent obtenir leur permis de conduire, acheter une

voiture, trouver un emploi, s'abonner à Internet et apprendre où faire leurs courses. Les enfants ont besoin de cours particuliers. Ils doivent apprendre les lois et la culture de leur pays d'accueil.

Certains membres de l'église peuvent travailler chaque jour aux côtés de réfugiés musulmans. Les enseignants interagissent avec les élèves dans les écoles publiques et les universités. Le personnel médical, comme les médecins, les dentistes, les infirmières, les conseillers et les professionnels de la santé mentale, soigne les réfugiés. Les travailleurs sociaux fournissent les services sociaux nécessaires. Pour ceux qui ne parlent pas l'anglais ou la langue locale, des interprètes assurent des services de traduction dans leur langue maternelle. Les applications linguistiques pour smartphones offrent des moyens utiles pour communiquer.

Certains chefs d'entreprise membres de l'église embauchent des réfugiés. Il faut rappeler que de nombreux réfugiés occupaient des postes à responsabilité chez eux. Les chauffeurs de taxi et d'Uber musulmans étaient peut-être enseignants, ingénieurs ou banquiers dans leur pays d'origine, mais ils doivent travailler désormais de longues heures à des postes bien en deçà de leurs qualifications, dans l'espoir que leurs enfants réussissent dans leur pays hôte.

Célébrer les fêtes avec une famille de réfugiés

« N'oubliez pas l'hospitalité; car, en l'exerçant, quelques-uns ont logé des anges, sans le savoir » (He 13.2).

Noël est une merveilleuse occasion d'accueillir les réfugiés au nom du Christ et de leur partager le véritable sens de Noël. La plupart des musulmans n'ont jamais été invités dans une maison chrétienne et n'ont jamais entendu dire que Noël consiste à célébrer la naissance de notre Sauveur, Jésus-Christ ! Dans la plupart des pays occidentaux, plusieurs mois avant Noël, les magasins regorgent de décos, de musique de Noël et de nouveaux jouets, donnant l'impression que Noël n'est qu'une question de paillettes et de cadeaux.

Une famille de réfugiés s'est jointe à nous et à une autre famille pour fêter Noël. Les enfants ont adoré les lumières et les décos sur le sapin. Ils se sont couverts de glaçage pendant que nous décorions des biscuits de Noël pour l'anniversaire de Jésus. Ils étaient ravis d'ouvrir leurs bas de Noël et leurs cadeaux. Nous leur avons raconté l'histoire de Noël à l'aide des figurines de la crèche et leur avons parlé de Jésus, le plus beau cadeau que Dieu nous ait fait. Ils n'avaient jamais entendu cette histoire !

Le fait de parager des fêtes telles que Noël, Pâques et les fêtes nationales, ou des occasions spéciales telles que les anniversaires et les mariages, aide les réfugiés musulmans à découvrir

et à mieux comprendre la culture de leur pays d'accueil. En échange, ils peuvent vous inviter chez eux pour partager un repas et célébrer leurs fêtes.

Ces occasions spéciales nous donnent la possibilité d'apprendre la culture les uns des autres et de partager nos croyances. Il convient de comprendre que l'islam enseigne que la Bible a été corrompue et que Jésus n'est pas mort sur la croix ni ressuscité des morts. En bref, l'islam vide l'Évangile de son sens. Le temps passé ensemble peut créer des amitiés plus profondes, des souvenirs particuliers et des occasions de présenter à nos amis la vérité sur Jésus, qui nous invite dans sa demeure céleste pour toujours afin de connaître la meilleure hospitalité qui soit.

Prier pour les réfugiés

- Priez pour que Jésus les conduise à l'endroit précis qu'il leur a choisi, afin qu'ils puissent parvenir à le connaître.
- Priez pour que Jésus guérisse ceux dont le cœur est brisé par le traumatisme et la perte.
- Priez pour qu'ils rencontrent des amis chrétiens qui leur feront connaître l'amour du Christ et les aideront à s'adapter à leur nouveau pays.
- Priez pour qu'ils maîtrisent la langue afin de pouvoir s'épanouir dans leur travail et leurs relations.
- Priez pour que Jésus leur apparaisse dans des rêves et des visions, et qu'ils puissent voir les réponses à leurs prières, des miracles et des guérisons. ☺



Notas

¹“Diaspora,” in *Britannica*, accessed September 9, 2025, bit.ly/3JQUNdE

² “Islamic Diaspora,” Fiveable, accessed September 9, 2025, bit.ly/4nuWgov

³ “Migrants, Asylum Seekers, IDPs, Refugees and Immigrants: What’s the Difference?” International Rescue Committee, posted June 22, 2018, accessed September 10, 2025, bit.ly/42ohFaD

⁴ Stephanie Kramer and Yunping Tong, “The Religious Composition of the World’s Migrants,” Pew Research Center, accessed August 19, 2025, bit.ly/46hlGhs

⁵ Todd Johnson, “Christianity in the Middle East,” Gordon-Conwell Theological Seminary, blog, posted February 26, 2020, available at bit.ly/42oi251

⁶ Johnson, “Christianity in the Middle East,” blog.

⁷ Kramer and Tong, “The Religious Composition of the World’s Migrants.”

⁸ Maziar Motamedi, “Inside Iran’s Crackdown on Afghan Migrants After the War with Israel,” Aljazeera, accessed September 9, 2025, bit.ly/4n16eOx

⁹ Yama Bariz, “Pakistan Expels Tens of Thousands of Afghans,” BBC, posted April 19, 2025, accessed August 13, 2025, www.bbc.com/news/articles/c74z19pl7wgo



RÉSEAU DE PRIÈRE « JUMAA »

Jumaa Prayer est maintenant sur Facebook. Veuillez nous suivre aujourd'hui :
[Facebook.com/JumaaPrayer](https://www.facebook.com/JumaaPrayer)

Le vendredi 7 novembre 2025. S'il vous plaît, priez :

... pour quinze familles qui ont perdu des proches dans trois attentats à la bombe perpétrés par des islamistes radicaux dans des églises de Surabaya, en Indonésie. Sur les 3,2 millions d'habitants que compte Surabaya, 83 % sont musulmans.

... pour le pasteur Hanna et son église à Gaza. Ils coordonnent des équipes qui préparent et distribuent de la nourriture à Gaza malgré le conflit en cours. Le pasteur Hanna déclare : « Chaque jour apporte son lot de pertes, mais au milieu des ténèbres, la lumière de Dieu continue de briller. »

... pour que Dieu protège Somayeh, une Iranienne convertie. Son mari a trouvé sa Bible, l'a déchirée, puis a divorcé. En raison de son travail au sein d'une église clandestine, elle a dû fuir le pays.

Le vendredi 14 novembre 2025. S'il vous plaît, priez :

... pour la protection des chrétiens en République démocratique du Congo, en particulier dans l'est du pays où des groupes musulmans provoquent des violences continues.

... pour les églises du Mozambique, où les chrétiens représentent 62 % des 34 millions d'habitants. Les terroristes islamiques massacrent au hasard les fidèles et enlèvent les responsables d'églises. Le pasteur Jonathan dit : « Oui, nous sommes persécutés, mais beaucoup de musulmans acceptent Jésus. »

... pour les chrétiens syriens. Après un récent attentat à la bombe perpétré par des musulmans radicaux contre une église, un fidèle âgé a demandé : « Comment pouvons-nous louer alors que la mort nous guette même à l'intérieur de l'église ? »

Le vendredi 21 novembre 2025. S'il vous plaît, priez :

... pour les chrétiens du Nigeria – soit environ la moitié des 232 millions d'habitants – qui sont confrontés à des violences « quasi génocidaires » et à l'enlèvement de femmes pour abus sexuels.

... pour la sagesse et la protection pour Sonja Dahlmans, qui subit des pressions de la part des islamistes égyptiens pour avoir rédigé un rapport qui soulève la question des enlèvements, des viols et des conversions forcées de filles et de femmes coptes [chrétiennes] en Égypte par des musulmans.

... pour Digba Katsala, un évangéliste de rue à N'Djamena, au Tchad. Depuis cinq ans, il choisit un endroit, ouvre sa Bible, en français ou en arabe, et proclame l'Évangile de Jésus. Il dit : « Il y a de la résistance, mais beaucoup donnent leur vie au Christ, même des musulmans. »

Le vendredi 28 novembre 2025. S'il vous plaît, priez :

... pour le ministère de Wesley en Malaisie. Selon la loi, tout personne de l'ethnie malais est musulmane, et les efforts de les évangéliser sont illégaux. Grâce à un ministère appelé « Ground Zero », Wesley a lancé des « approches nouvelles et créatives » pour partager l'Évangile avec les Malais.

... pour les nouveaux convertis au Yémen. L'islam est la religion d'État et y renoncer est un crime punissable. Presque tous les chrétiens de ce pays sont des convertis secrets de l'islam et vivent dans une peur constante.

... pour la protection et le courage pour Samira en Afghanistan. Elle dit : « Il y a bien de dangers : la persécution, le rejet par la famille ou la communauté, la perte d'emploi, et même des menaces contre nos vies. Mais malgré tout, nous restons fidèles, car nous croyons que Jésus nous protège. »



RÉSEAU DE PRIÈRE « JUMAA »

Jumaa Prayer est maintenant sur
Facebook. Veuillez nous suivre
aujourd'hui :
[Facebook.com/JumaaPrayer](https://www.facebook.com/JumaaPrayer)

Le vendredi 5 décembre 2025. S'il vous plaît, priez :

... pour *Yasin*, dans le nord de l'Irak, qui a été élevé dans une famille musulmane. Un pasteur s'est lié d'amitié avec lui et lui a lu la Bible. Yasin raconte : « La beauté des mots m'a fait pleurer. J'ai immédiatement voulu suivre Jésus. Priez pour que je puisse évangéliser autant d'amis musulmans que possible. »

... pour que les efforts d'évangélisation récemment déployés dans une grande ville du Pakistan portent leurs fruits. Le pasteur local dit : « En deux jours, nous avons distribué 1 000 évangiles, 850 cartes SD et 500 tracts. »

... pour *Abdoulaye*, un missionnaire africain qui a autrefois suivi l'islam. Son groupe de ministère cible les musulmans non atteints dans la région du Sahel, en Afrique. Il déclare : « Dieu est à l'œuvre dans le Sahel. Les musulmans se tournent vers Jésus en grand nombre, et leur vie est transformée. »

Le vendredi 12 décembre 2025. S'il vous plaît, priez :

... pour *Miriam*, dans un pays du Moyen-Orient. Après sa conversion au christianisme, les proches de Miriam l'ont assignée à résidence. Elle a fini par s'enfuir dans une autre région où personne ne la connaissait. Elle déclare : « Je veux simplement mener une vie chrétienne et parler de Jésus aux autres. »

... pour le Kirghizistan. L'organisation Portes Ouvertes signale une forte hausse de la violence à l'encontre de l'Église. De nombreuses églises enregistrées ont dû fermer. Sur les 7,2 millions d'habitants que compte le Kirghizistan, 90 % sont musulmans.

... pour les chrétiens du Soudan. Le Soudan est aujourd'hui le théâtre de la plus grande crise de déplacés au monde avec 9 millions de personnes contraintes de fuir leur foyer. De plus, les chrétiens soudanais issus de milieux musulmans sont de plus en plus confrontés à de violentes réactions.

Le vendredi 19 décembre 2025. S'il vous plaît, priez :

... pour l'onction du Saint-Esprit sur les prochains cultes, célébrations et présentations de Noël organisés par les églises locales dans les pays à majorité musulmane.

... pour la croissance d'un mouvement de prière « All Africa » (Toute l'Afrique), qui se concentre sur les groupes musulmans non atteints. Le responsable déclare : « La prière nous transforme et nous dispose à accomplir la Grande Mission, quel qu'en soit le prix. La prière inculque en nous ce fardeau. »

... pour les actions d'évangélisation menées par les églises locales auprès des musulmans au Brésil. Le nombre de musulmans au Brésil est estimé à 1,5 million, soit environ 1 % de la population totale du pays.

Le vendredi 26 décembre 2025. S'il vous plaît, priez :

... pour la guérison physique et spirituelle des chrétiens traumatisés au Burkina Faso. Ces dernières années, les islamistes ont fait fuir 2 millions de personnes et tué plein de chrétiens. Sur les 24 millions d'habitants du Burkina, environ 64 % sont musulmans.

... pour les « missionnaires » chinois à Linxia, en Chine, qui intensifient leurs efforts d'évangélisation auprès des musulmans de cette région. Un des principaux centres religieux de la communauté musulmane chinoise, Linxia s'est vu attribuer le titre de « petite Mecque de Chine ».

... pour *Nahid* au Bangladesh. Jeune adulte musulman, Nahid a lu les Écritures dans le but de les réfuter. Une forte conviction s'empara de lui et il prit la décision de suivre Jésus. Son ministère consiste désormais à établir des centres de formation de disciples dans tout le nord du Bangladesh.

* Tous les noms utilisés ici sont fictifs, sauf celui de *Sonja Dahlmans*, une théologienne néerlandaise bien connue pour ses travaux et ses écrits sur les enlèvements, les mariages forcés et les conversions forcées de femmes et de filles issues de minorités religieuses en Asie, en Afrique et au Moyen-Orient.